



Prof. Dr. Magdalène Lévy-Tödter  
HAW Hamburg  
Ulmenliet 20  
21033 Hamburg  
[www.pandora-forscht.de](http://www.pandora-forscht.de)

HAW Hamburg • Ulmenliet 20 • 21033 Hamburg

XXX

## „Digitale Gesundheitsforschung gemeinsam gestalten“ Einladung gemeinsam ein Positionspapier zu entwerfen!

12. Januar 2024

Sehr geehrte Damen und Herren,

am 3. und 4. Juni 2024 veranstaltet das Forschungsprojekt PANDORA der Hochschule für angewandte Wissenschaften (HAW) Hamburg eine Konferenz zum Thema „Digitale Gesundheitsforschung gemeinsam gestalten“. Die Digitalisierung wird in absehbarer Zeit weite Teile der Gesundheitsforschung und Gesundheitsversorgung nachhaltig verändern. Dieser Transformationsprozess erfordert die Partizipation von relevanten Akteuren wie Patient\*innen- und Selbsthilfeorganisationen.

Wir laden Sie zur Mitarbeit an einem Positionspapier nach Hamburg ein. Ziel der Konferenz ist es, mit Vertreter\*innen aus Patient\*innen- und Selbsthilfeorganisationen gemeinsam ein Positionspapier zu erarbeiten. Das Positionspapier wird im Anschluss der Konferenz politischen Entscheidungsträger\*innen im Gesundheitswesen und der Gesundheitspolitik sowie der breiten Öffentlichkeit präsentiert.

Die Stakeholder-Konferenz wird von dem Forschungsprojekt PANDORA (Patientenorientierte Digitalisierung) (beteiligt sind die HAW Hamburg, UMG Göttingen und die MHH Hannover), organisiert, das vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) gefördert wird. Möglicherweise haben Sie von uns bereits gehört, insbesondere durch unsere kürzlich durchgeführte Online-Umfrage. Der PANDORA Patient\*innenvertretungsbeirat unterstützt aktiv die Idee dieser Konferenz zur Stärkung der Patient\*innenperspektive in der aktuellen Diskussion zur digitalen Gesundheitsforschung. Bei dieser Konferenz nehmen die Forschenden eine koordinierende Rolle ein.

Im Rahmen unseres Projektes können wir Reisekosten (Bahn, 2. Klasse) sowie Kosten für eine Übernachtung erstatten. Weitere Informationen finden Sie im Anhang. Eine bequeme An- und Abreise an den Veranstaltungstagen wird ermöglicht (Beginn: 3. Juni 2024, 15 Uhr; Ende: 4. Juni 2024, 16 Uhr). Wir achten darauf, dass die Veranstaltung barrierefrei ist.

Bitte geben Sie uns bis zum 15. Februar 2024 per E-Mail eine Rückmeldung, ob Ihre Organisation grundsätzlich an der Konferenz interessiert ist. Zudem laden wir Sie herzlich ein, uns bis zum 15. März 2024 eine kurze Stellungnahme zu den Leitthemen der Konferenz zuzusenden. Beachten Sie bitte, dass Sie Stellungnahmen nur zu den Themen Ihrer Wahl abgeben können und es nicht erforderlich ist, zu jedem Thema Stellung zu beziehen.

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium  
für Bildung  
und Forschung

UNIVERSITÄTSMEDIZIN  
GÖTTINGEN : UMG

MHH  
Medizinische Hochschule  
Hannover

HAW  
HAMBURG

Seite 1 von 2



Die Perspektive Ihrer Organisation ist für uns von großer Bedeutung, um bei der Vorbereitung ein großes Spektrum an Meinungen berücksichtigen zu können. Auch für den Fall, dass der Bereich der digitalen Gesundheitsforschung in Ihrer Organisation kein intensiv diskutiertes Thema sein sollte, halten wir Ihre Perspektive als wertvoll.

Bitte lassen Sie uns wissen, ob und wie wir Sie bei der Erstellung einer kurzen Stellungnahme unterstützen können. Alle wichtigen Informationen sowie den Rückmeldebogen für die Stellungnahme finden Sie im Anhang.

Für Rückfragen stehen Ihnen die Konferenzleitung, Prof. Dr. Magdalène Lévy-Tödter (Magdalene.Levy-Toedter@haw-hamburg.de), sowie Paula Nadler, B.Sc., Projektmitarbeiterin (paula.nadler@haw-hamburg.de), gerne zur Verfügung. Wenn telefonischer Kontakt erwünscht ist, schreiben Sie uns gerne eine E-Mail zur Terminvereinbarung.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und darauf, Ihren wichtigen Beitrag für die Gestaltung der Digitalisierung im Gesundheitswesen zu begleiten.

Im Namen des Projektteams verbleiben wir mit freundlichen Grüßen

Professorin Dr. Sabine Wöhlke

Professorin Dr. Magdalène Lévy-Tödter

Anlagen:

- Anmeldebogen zur Stakeholder-Konferenz
- Stellungnahme zur Stakeholder-Konferenz
- Hintergrundinformationen zur Stakeholder-Konferenz